
Jahresbericht des Löschzuges
für das Berichtsjahr 2020



Mitgliederzahlen

55 Aktive (+5)

davon 11 Frauen 

 10  Passive

17 Gruppenführer (6 GF o. DG)

5 Zugführer

2 Verbandsführer (SBI + SBR)

45 Mannschaftsdienstgrade von FM – HFM

10 Führungsdienstgrade LM - HBM



Funktionen

 Atemschutzgeräteträger: 23  

 Maschinisten f. Löschfahrzeuge: 24  

 Maschinisten f. WLF: 11

 Maschinist f. Drehleiter: 02

 Mitglieder im Gefahrgutzug: 05

 Schiedsrichter: 04



Funktionen



Ausbildung

 31 Theoretische Ausbildungen mit 74 Stunden

 406 Gesamtstunden

 68 Praktische Ausbildungen mit 219 Stunden

 1070 Gesamtstunden

Gesamtausbildungsstunden: 1476 Stunden

 16 Besprechungen der LZF mit  43 Stunden



Lehrgänge

 MTA: Büki, Eichinger R., Höfler Lena, Illner, Raue, 

Schreiber, Seebauer Ch., Simmel J.

 Atemschutzgeräteträger: Pillmeier St., Schlögl 

 ADAC-Fahrertraining: Hofmeister, Seltmann, 

Wartlsteiner S., Wartlsteiner St.

 Motorsägen: Gall, Grieb, Seltmann, 

 Ausbilder FW – MTA: Weinbeck



Brandschutzerziehung



Einsätze

 19 THL – Einsätze 343 Stunden

 34 Sicherheitswachen  255 Stunden

 26 Brandeinätze  462 Stunden

 3 Wachbesetzung 62 Stunden

82 Einsätze

Gesamteinsatzstunden:  1062 Stunden

Gesamteinsatzkilometer: 169 km

Ø Einsatzstärke: 13 FwDl



Einsatzstatistik



Stundenaufwand



Rückblick 
Alarmbereitschaft an Sylvester im Gerätehaus



Rückblick 
Sturmtief „Sabine“ 10.02.2020



Rückblick 
Abnahme MTA 1. Gruppe Juli 2020



Rückblick 
Wiederaufnahme des Übungsbetriebs im August



Rückblick 
VU – Donaustaufer Straße 13.08.2020



Rückblick 
Großbrand 18.09.2020



Rückblick 
Brand Babostraße 20.10.2020 



Rückblick 
Abnahme MTA 2. Gruppe 29.10.2020



Danke
Das Jahr 2020 war wieder ein ereignisreiches Jahr mit beeindruckenden Zahlen für 

den Löschzug Weichs. 

Leider wurde dieses Jahr auch von der Corona Pandemie bestimmt, die im März 

begann und unsere Ausbildungen und das komplette Vereinsleben lahm legte. 

Gott sei Dank haben wir es trotzdem geschafft unseren Löschzug ohne Ansteckung 

durch das Jahr zu bringen und die von uns geforderten Aufgaben zu meistern. 

Vielen Dank an alle die dazu beigetragen haben!

Ein großer Dank gilt auch den Kollegen der BF, mit der seit 2020 neuen Amtsleitung 

Frau Krimm, sowie dem SBR und den beiden SBI, für die allzeit gute, professionelle 

und harmonische Zusammenarbeit, gerade in dieser für uns doch eher schwierigen 

Zeit.

Für mich als Löschzugführer ist es nach nunmehr 20 Jahren im Amt auch Zeit 

rückblickend festzustellen, daß wir inzwischen mit derzeit 55 Aktiven Frauen und 

Männer zur Stärksten und einer der schlagkräftigsten Einheit in Regensburg 

herangewachsen sind. Unsere Jugendarbeit funktioniert super und auch mit unserer 

Kinderfeuerwehr sind wir am Puls der Zeit, und somit auch für die Zukunft bestens 

aufgestellt.

Einziger Wehmutstropfen ist die ständige Verschiebung des Neubaus von unserem 

Gerätehaus. Ich möchte in diesem Zusammenhang ausdrücklich darauf hinweisen, 

daß eine gute erfolgreiche und zukunftsorientierte Weiterentwicklung unserer 

Feuerwehr und auch des Vereins nur dadurch gewährleistet ist. 



Durch einen Neubau ist es möglich ein modernes Fahrzeug am Standort Weichs zu 

beschaffen. 

Eine zeitgemäße Unterbringung von Mannschaft und Jugend sollte in der heutigen 

Zeit eigentlich Standard sein. Natürlich auch ein vernünftiges Vereinsleben in 

unserem Stadtteil ist nur so möglich und der richtige Schritt in die Zukunft! 

Ich kann nur an alle Verantwortliche appellieren sich mit aller Kraft und allen 

erdenklichen Mitteln dafür einzusetzen. 

Wir werden es tun und stehen bereit!

Zum Schluß noch ein herzliches „Vergelt´s Gott“ an alle Mitglieder im Löschzug 

Weichs!

Egal ob in der Führung, Vorstandschaft, Jugendarbeit, Einsatz- und Übungsdienst 

oder Unterstützung bei Veranstaltungen. 

Jeder einzelne ist mit seiner ihm möglichen Leistung verantwortlich, daß wir heute da 

stehen wo wir sind!

Dies ist gerade in schwierigen Zeiten nicht so selbstverständlich.

Ich wünsche uns allen für 2021 das wieder zur Normalität zurückkehren können und 

es in diesem Jahr endlich zu einer für uns positiven Entscheidung in Sachen 

Gerätehaus Weichs kommt.

In diesem Sinne alles Gute und bleibt gesund!

Markus Bauer

Löschzugführer


